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НОВОСТИ

Время сеять
В Челябинской области к 20 мая яровыми культурами

засеяно 678 тысяч гектаров, что составляет 39 % от об�
щей посевной площади. Прошедшие 18�20 мая дожди
хоть и сдерживают темпы полевых работ, зато благо�
творно скажутся на будущих всходах. После двухднев�
ной передышки хозяйства смогут наверстать упущенное.

– Лето обещает быть засушливым, � говорит директор от�
деления, расположенного на базе населённых пунктов Боль�
шое и Малое Шумаково, Андрей Гаранин, – поэтому очень важ�
но соблюсти всю агротехнологию: обеспечить минимальный
разрыв между боронованием и посевом, успеть посеять во
влажную почву и вовремя закрыть влагу. Если к двадцатым
числам мая пройдут дожди, как обещают метеорологи, то
всходы будут дружными.

Основное направление деятельности хозяйства – мяс�
ное животноводство. Здесь содержится 4900 голов крупно�
го рогатого скота. Зимние запасы корма уже на исходе, по�
этому маточное поголовье вместе с телятами выведено на
пастбища. А вот откармливаемые бычки ещё находятся на
зимнем довольствии. В прошлом году шумаковцами было
заготовлено достаточно кормов, но зимой пришлось помо�
гать другим отделениям агрофирмы, попавшим под засуху.
Поэтому и чувствуется напряжение с кормами. Для благо�
получной зимовки хозяйству необходимо 18 тысяч тонн се�
нажа и 700 тонн сена.

Около половины посевных площадей займут кормовые
культуры, которые будут посеяны в три этапа. Это позволит
обеспечить зелёный конвейер для животноводства с начала
лета и до поздней осени. Посеянные в ранние сроки (с 26 ап�
реля по 1 мая) однолетние травы уже дали дружные всходы.
Смеси семян вики, гороха, овса, пшеницы, подсолнечника уже
в июне дадут урожай, который будет использован для подкор�
мки скота. Кормовые, посеянные во второй половине мая,
пойдут на заготовку сенажа в июле�августе. И в последнюю
очередь, с конца июня до начала июля, будет посеян рапс,
который используется для организации зеленого конвейера
в осенний период.

Около 3000 га займут зерновые культуры: пшеница и яч�
мень. Зерно составляет основу комбикормов, которые про�
изводятся на Красногорском комбикормовом заводе и ис�
пользуются для откорма свиней. Весенний день год кормит –
механизаторы трудятся от зари до зари. Работа всех обслу�
живающих специалистов хозяйства сосредоточена на том,
чтобы создать им условия, так как от объёмов их выработки
зависят темпы посевной, а по большому счёту – урожай года.

По словам начальника управления растениеводства мин�
сельхоза области Сергея Соболева, в этом году в почве ощу�
щается значительный недостаток продуктивной влаги, уро�
вень которой в двадцатисантиметровом слое составляет 56%
от оптимальной многолетней величины, а в южных районах и
того ниже. Поэтому майские дожди были долгожданными.

Самый обильный дождь прошёл в Увельском районе, где
было зарегистрировано 18 мм осадков – 52% от среднеме�
сячной нормы, в Троицком районе (14 мм), центральной и се�
верной части области.

Меньше повезло югу региона. В Агаповском, Брединском,
Карталинском, Варненском, Кизильском районах осадки вы�
пали не везде и были незначительными. Кизильская метео�
станция зарегистрировала 0,5 мм, что составляет лишь 1%
от среднемесячной нормы. Но хлеборобы рады даже этому,
так как заделка семян будет производиться в увлажнённую
землю, и всходы взойдут дружнее.

Галина МАРКИНА

Высокую награду руково�
дителю крупнейшего и дина�
мично развивающегося пред�
приятия металлургической
отрасли страны, многие годы
являющемуся депутатом За�
конодательного Собрания
Челябинской области, вручил
первый заместитель предсе�
дателя Заксобрания Юрий
Карликанов на заседании ре�
гионального отделения Со�
юза промышленников и пред�

Сильный комбинат
– сильная страна

Председатель совета директоров ОАО «ММК», депутат
Законодательного Собрания Челябинской области Виктор
Рашников награждён Почётной грамотой Государственной Думы
Российской Федерации. Распоряжение об этом подписал
председатель Государственной Думы Борис Грызлов. Этой
награды нижней палаты российского парламента руководитель
Магнитогорского металлургического комбината удостоен «за
существенный вклад в развитие законодательства Российской
Федерации и парламентаризма Российской Федерации».

принимателей, которое про�
шло в Магнитогорске при уча�
стии губернатора Михаила
Юревича.

Выбор на Магнитогорск в
первую очередь пал потому,
что это второй город Челя�
бинской области. Началось
знакомство нового губерна�
тора с городом металлургов с
осмотра строительной пло�
щадки новой поликлиники,
которая будет обслуживать

117 тысяч жителей. В начале
2008 года руководством Маг�
нитогорска было принято ре�
шение о строительстве меди�
цинского учреждения, отве�
чающего всем современным
требованиям не только в час�
ти медицинской помощи, но и
удобства горожан. Планиру�
ется, что на средства област�
ного бюджета для поликлини�
ки будет закуплено всё обо�
рудование, предусмотренное

табелем Министер�
ства здравоохране�
ния и социального
развития по стан�
дартному оснаще�
нию лечебных уч�
реждений. Первых
посетителей поли�
клиника примет уже
летом.

Главным же дей�
ством всей поездки
стало посещение
ММК. Встретились
лидер региона и ли�
дер промышленно�
сти. Гидом по ком�
бинату для Михаила
Юревича стал Вик�
тор Рашников. Кон�
кретные пояснения
давали начальники
цехов.

В гуле действу�
ющего производ�
ства трудно уловить
нить беседы на
ходу. Но был виден
неподдельный ин�
терес молодого гу�

бернатора ко всем тонкостям
производства и сбытовой по�
литике комбината. Он зада�
вал множество вопросов о
качестве и конкурентоспо�
собности конкретных видов
продукции, об уровне техно�
логичности её производства.
Спрашивал: какие отрасли её
потребляют, в каких объёмах
и по каким ценам, каков уро�
вень рентабельности.

Скажем, большое впечат�

ление произвели агрегаты
непрерывного горячего цин�
кования и нанесения поли�
мерных покрытий, особенно
то, что печи нового агрегата
обеспечивают получение ма�
териалов для «белой техники»
� холодильников, стиральных
машин, микроволновок и т.п.
Это то направление, которое
может позволить России на�
ращивать номенклатуру им�
портозамещающих товаров.
Товаров, которые могут про�
изводиться и в Челябинской
области.

С особым вниманием Ми�
хаил Валерьевич воспринял
информацию о том, что каче�
ственная микроструктура
слябов МНЛЗ�6 (машина не�
прерывного литья заготовок)
позволяет получать прокат с
особыми прочностными и
пластическими характерис�
тиками. Благодаря этим уни�
кальным технологиям знаме�
нитый стан «5000» способен
производить трубную заго�
товку повышенного класса
прочности, давая компании
лидирующие позиции в стра�
не. Или вот такой момент: с
вводом в эксплуатацию ком�
плекса внепечной обработки
стали в кислородно�конвер�
терном цехе ММК получил
возможность производить
стали для высококачествен�
ного трубного листа и стали
для автомобильного листа с
содержанием углерода от
0,003% , с содержанием серы

до 0,001%. Губернатору пояс�
нили, что на практике это оз�
начает: если «гарантийный
срок» такого металла состав�
лял 5 лет, то теперь — 30 лет.
Что и говорить — впечатляет!

Конечно, грандиозны мас�
штабы магнитогорских «двух�
тысячников». Но если стан
«2000» горячей прокатки ли�
стопрокатного цеха №10 уже
выпустил более 70 милли�
онов тонн продукции, он са�
мый производительный на
ММК, то его собрат — стан
«2000» холодной прокатки в
листопрокатном�11 ещё
только строится. Планируе�
мый срок ввода — конец 2011
года. Основное назначение
нового комплекса — произ�
водство высококачественно�
го холоднокатанного и оцин�
кованного проката по самым
передовым технологиям для
призводства внешних и внут�
ренних деталей автомоби�
лей, а также — для производ�
ства бытовой техники, лист
будет востребован и в строи�
тельной отрасли.

Сегодня на грандиозной
строительной площадке идёт
возведение фундаментов под
оборудование, монтаж и из�
готовление металлоконст�
рукций основного здания,
строятся электромашинные
помещения, новая подстан�
ция. Одновременно пребыва�
ет и оборудование для буду�
щего стана.

Окончание на стр. 2

О состоянии охраны труда
и промышленной безопасно�
сти в организациях промыш�
ленности, транспорта и связи
доложил Виктор Аверьянов —
начальник отдела развития
трудовых отношений и гаран�
тий в сфере труда Главного
управления по труду и заня�
тости населения Челябинс�
кой области. Отмечено, что
региональные показатели по
травматизму отличаются от
общероссийских не в лучшую
сторону, а некоторое сниже�
ние в последние годы связа�
но в основном со спадом про�
изводства. В то же время ре�
конструкция и техническое
перевооружение на некото�
рых предприятиях дают свой
результат. Численность ра�
ботников с впервые установ�
ленными профзаболевания�
ми снизилась на 36 процен�
тов, число случаев со смер�
тельным исходом — на 40
процентов. Однако в небла�
гоприятных условиях работа�
ет порядка 176 тысяч человек,
на тяжёлой работе — 53 тыся�
чи. В 2009 году от травм на
производстве пострадало
1273 человека, в том числе
399 женщин и один подрос�
ток. Наибольшее число пост�
радавших дали: обрабатыва�
ющее производство, метал�

Требуется стратегический
инвестор
Улучшение условий труда и перспективы
развития градообразующих предприятий в
моногородах Челябинской области стали
ключевыми вопросами на заседании комитета
по промышленной политике, топливно�
энергетическому комплексу, транспорту и
связи. Оба — исключительно актуальны.

лургия и добыча полезных ис�
копаемых, строительство.

Основная причины трав�
матизма и профзаболеваний
— неудовлетворительная
организация работ, мораль�
ный и физический износ обо�
рудования и несовершенство
технологий, нарушение пра�
вил дорожного движения и
эксплуатация неисправных
машин и оборудования, недо�
статочное внимание работо�
дателей к соблюдению сро�
ков ремонта и замены уста�
ревшего оборудования, от�
сутствие надёжных систем по
предупреждению несчастных
случаев, недостатки в испол�
нении государственных тре�
бований охраны труда, упу�
щения в проведении инструк�
тажа и слабый контроль.

Отношения в сфере охра�
ны труда регулируются рядом
законов и соглашений между
областной Федерацией
профсоюзов, региональными
организациями промышлен�
ников и предпринимателей,
правительством области и
территориальными отрасле�
выми соглашениями, коллек�
тивными договорами. Однако
есть серьёзные упущения.

Тему продолжил Николай
Ключко, заместитель главно�
го государственного инспек�

тора в Челябинской области.
Несмотря на положительные
сдвиги, есть серьёзная обес�
покоенность: принятый в
2001 году Закон об охране
труда практически не работа�
ет. По Конституции каждый
гражданин имеет право на
труд, отвечающий условиям
безопасности. Однако в ми�
нувшем году количество по�
страдавших в результате не�
счастных случаев на произ�
водстве со смертельным ис�
ходом увеличилось в добыче
полезных ископаемых в 3,5
раза, в производстве элект�
рооборудования, электрон�
ного и оптического оборудо�
вания в два раза, в металлур�
гии и производстве готовых
металлических изделий — на
27 процентов, в производ�
стве и распределении элект�
роэнергии, газа и воды — на
25 процентов. Цель эксперти�
зы: оценка качества проведе�
ния аттестации рабочих мест
по условиям труда, правиль�
ности предоставления работ�
никам компенсаций за тяжё�
лую работу, соответствие
проектов строительства, ре�
конструкции и технического
перевооружения норматив�
ным требованиям охраны
труда.

Депутаты вспомнили, что
вопрос о необходимости го�
сударственной экспертизы
условий труда неоднократно
обсуждался в комитете, реко�
мендации направлялись в
правительство области, но
вопрос остался нерешённым.
Решено вновь поднять его,
направив информацию в
органы исполнительной вла�
сти. По мнению депутатов,
ситуацию к лучшему изменят

создание государственной
экспертизы, качественная ат�
тестация рабочих мест, пере�
дача дополнительных полно�
мочий по охране труда орга�
нам местного самоуправле�
ния, стимулирование работо�
дателей и широкое информи�
рование населения.

Вторым вопросом рас�
смотрена информация о пер�
спективах развития градооб�
разующих предприятий. В
перечне моногородов: Аша,
Верхний Уфалей, Карабаш,
Магнитогорск, Миас, Нязе�
петровск, Сатка и Усть�Катав.
В них расположены ОАО
Ашинский металлургический
завод, ОАО «Уфалейникель»,
ЗАО «Карабашмедь», ОАО
«Магнитогорский металлур�
гический комбинат», ОАО
«Автомобильный завод
«Урал», ЗАО «Нязепетровский
краностроительный завод»,
ОАО Комбинат «Магнезит» и
ФГУП «Усть�Катавский ваго�
ностроительный завод», ко�
торые серьёзно пострадали
от кризиса.

Тем не менее, антикри�
зисные меры, реализация об�
ластных целевых программ,
продвижение инвестицион�
ных проектов и конверсион�
ных разработок, внедрение
энергосберегающих техноло�
гий дали неплохой результат.
В первом квартале этого года
объём промышленного про�
изводства вырос по сравне�
нию с аналогичным периодом
прошлого года и составил
115 процентов. Большинство
предприятий наращивает
объёмы производства (за ис�
ключением Карабаша и Усть�
Катава.
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Общественные
милиционеры

Министерство внутренних дел России подвело итоги
деятельности Общественных советов при МВД, ГУВД,
УВД по субъектам Российской Федерации в 2009 году.
Среди лучших отмечены и челябинцы.

Анализ отчётов, представленных территориальными под�
разделениями информации и общественных связей о работе
Общественных советов показал, что основными направлени�
ями деятельности являлись: повышение имиджа Министер�
ства внутренних дел Российской Федерации и престижа служ�
бы в органах внутренних дел и внутренних войсках МВД Рос�
сии; духовно�нравственное, патриотическое воспитание не�
совершеннолетних и молодёжи, профилактика преступлений
и правонарушений несовершеннолетних, безнадзорности и
беспризорности, благотворительность и оказание помощи
детям, находящимся в сложной жизненной ситуации; деятель�
ность в области общественного контроля, укрепления дисцип�
лины сотрудников органов внутренних дел, защиты прав и сво�
бод человека; противодействие коррупции и организация мер
по обеспечению экономической безопасности; оказание юри�
дической помощи гражданам и правовое воспитание моло�
дёжи; профилактика межэтнических конфликтов.

Также большое значение имеет участие в мероприятиях
героико�патриотической направленности, в том числе посвя�
щённых памяти погибших при исполнении служебного долга
сотрудников органов внутренних дел и военнослужащих внут�
ренних войск. Не забыто и профессионально�нравственное
воспитание, духовное и патриотическое воспитание сотруд�
ников органов внутренних дел. Здесь же – оказание помощи
семьям сотрудников органов внутренних дел, погибших при
исполнении служебного долга. Общественные советы уделя�
ют большое внимание взаимодействию с ветеранскими орга�
низациями, а среди молодёжи проводится профилактика ал�
коголизма, наркомании, табакокурения.

Особо отмечена деятельность Общественных приёмных
общественных советов. И в этом плане среди лучших показал
себя Общественный совет ГУВД по Челябинской области. С
помощью «общественных милиционеров» на регулярной ос�
нове осуществляется работа приёмной Общественного сове�
та. К примеру, в 2009 году в приёмную обратилось более 100
человек по различным вопросам, в том числе связанным с
деятельностью милиции. На основе их обращений было под�
готовлено 5 писем в различные инстанции. Количество таких
обращений возрастает, что говорит о росте авторитета дан�
ной инстанции среди населения.

Конечно, члены молодого областного Общественного со�
вета не забывают и о других сферах деятельности и, отладив
одно направление, теперь особое внимание обратят на дру�
гие. Ведь интересы общества и милиции совпадают: законо�
послушание граждан и доброе имя служителя правопорядка
— вот те краеугольные камни, которые делают взаимоотно�
шения цивилизованными.

С Днём рождения!
20 мая Михаил Юревич поздравил председателя За�

конодательного Собрания Челябинской области В.В. Мя�
куша с Днём рождения.

В своём поздравлении губернатор подчеркнул, что В.В
Мякуш на протяжении многих лет компетентно и эффективно
в масштабах региона решает задачи общегосударственной
значимости.

«Вы начинали свою деятельность на законодательной ниве
в один из самых трудных для области периодов. В 2005 году
возглавили Законодательное Собрание Челябинской облас�
ти. Ваша конструктивная позиция, жизненная мудрость, та�
лант политика лежат в основе действенной работы законода�
тельной власти Челябинской области, в принятии решений,
которые позволяют Южному Уралу наращивать свой потен�
циал, способствуют повышению качества жизни людей. Ваш
опыт, взвешенный подход к делу сыграли важную роль в при�
нятии выверенных и точных решений, которые помогли обла�
сти в существующей экономической ситуации сохранить ста�
бильную жизнедеятельность, выполнить все социальные обя�
зательства» – отметил в поздравлении Михаил Юревич.

Глава региона пожелал В.В Мякушу дальнейшей плодо�
творной работы, а также здоровья и благополучия.

Стр. 4 >>

НОВОСТИ
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В КОМИТЕТАХ

Купол храма
В селе Орловка Катав�Ивановского района более полугода действует

новый храм – церковь Михаила Архангела.  Здание было построено в ок�
тябре прошлого года, и тогда же здесь начались богослужения, которые
проводят священнослужители из районного центра.

Строили сельский храм всем миром. Значительный вклад в финансирование
строительства внёс депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области Анатолий Слободин. Глава сельского поселения Вик�
тор Ефремов рассказал, что Анатолий Олегович помог в изготовлении купола, в
проведении в здание церкви центрального отопления. Депутат и сейчас не забы�
вает своих сельских избирателей, периодически приезжает в Орловку, встреча�
ется с главой, интересуется нуждами и заботами местных жителей.

Открытие церкви на территории села стало очень важным событием в жизни
Орловки. Своего храма здесь не было более восьмидесяти лет. В 1926 году в Ор�
ловке случился большой пожар, и прежний храм Михаила Архангела был уничто�
жен огнём вместе с третью жилых домов.

� Население у нас главным образом православное, и люди с радостью посещают
службы, � рассказал глава сельского поселения Виктор Ефремов.� Наш храм ничем
не отличается от городских, здесь совершаются все обряды и таинства, во время
богослужения поют певчие, можно приобрести духовную литературу. Прихожане
очень благодарны нашему депутату Анатолию Слободину за помощь в возведении
храма, и от себя лично я тоже хочу сказать ему искреннее, от всей души, спасибо!

Цветы от депутата
Сквер, созданный на северо�востоке Челябинска при поддержке депутата

Законодательного Собрания области Валерия Платонова, будет с цветами.

Их здесь высаживают сотрудники Челябинского геронтологического центра,
где нашли приют пожилые южноуральцы. Свою территорию работники этого уч�
реждения превратили в настоящее произведение искусства. Не забывают и об
окрестностях.

– Мамочки с колясками давно облюбовали нашу площадку, гуляют, сидят на
лавочках, – замечает директор центра Наталья Дворниченко. – Их так много, буд�
то здесь ясли.

А началось всё с того, что жители микрорайона, не отличающегося красотой и
разнообразием построек, обратились в общественную приёмную депутата За�
конодательного собрания, генерального директора Челябинского тракторного
завода Валерия Платонова с просьбой посодействовать в организации сквера с
прогулочными дорожками. Валерий Михайлович к идее отнёсся с вниманием.
Нашёл возможность направить на эти цели 100 тысяч рублей из так называемых
«депутатских» средств.

– Было сложно привести в порядок заброшенный, заросший чертополохом
пустырь, – вспоминает Наталья Дворниченко. – Землю освободили от кустарни�
ка, бульдозером её выровняли, разбили газоны, установили розовые вазоны.
Затем привезли саженцы деревьев, а дорожки заасфальтировали. На Челябинс�
ком тракторном изготовили скамейки ярких расцветок. Теперь пожилые люди
смогут здесь отдохнуть.

Началась высадка цветов в вазоны. Вскоре жители района насладятся вели�
колепным видом. Но микрорайон планируется благоустраивать и дальше, чтобы
в перспективе он стал образцовым для города.

После разговора с директором геронтологического центра я прогулялась по
скверу: красота – спокойствие, прохлада, птички поют! Спрятаться в тени дере�
вьев от полуденного солнца пришла и молодая мама Евгения Мацуева с полуто�
рагодовалой дочкой Полиной. Она не скрывает своих эмоций: рядом с домом
появился ухоженный уголок, где теперь можно проводить время с крохой.

– Очень благодарна создателям этого маленького парка. Слышала, что появил�
ся он благодаря депутату ЗСО Валерию Платонову. Обычно на «северо�востоке»
открывают либо очередную автостоянку, либо магазин. Очень приятно видеть
исключение из этого правила. В новый сквер хочется возвращаться вновь и вновь.

Юлия АСЫЛГЕРИЕВА

Сильный комбинат
– сильная страна

Требуется
стратегический инвестор

СОБЫТИЕ

По словам исполняющего обязанно�
сти начальника Главного управления по
труду и занятости населения Челябинс�
кой области Александра Захарова, мо�
лодёжь — одна из слабых звеньев сегод�
няшней цепочки трудоустройства. И
кризис потребовал продуманной и про�
дуктивной работы, чтобы тяжёлая ситу�
ация не переросла в катастрофическую.
Были разработаны дополнительные га�
рантии трудоустройства для выпускни�
ков средних и высших учебных заведе�
ний, принят комплексный план. Кроме
того, в Челябинской области действуют
две программы: ведомственная про�
грамма по содействию занятости насе�
ления и областная целевая по стабили�
зации рынка труда.

Несмотря на все опасения прави�
тельства и специалистов службы заня�
тости, 94 процента прошлогодних вы�
пускников смогли трудоустроиться, а в
центр занятости из 38 тысяч выпускни�
ков�очников 2009 года обратилось чуть
больше десяти тысяч человек. Это при�
том, что специалисты службы были уве�
рены, что за их помощью в поиске рабо�
ты обратится не меньше 15 тысяч моло�
дых специалистов. В общей сложности
благодаря работе службы занятости
было трудоустроено 7 870 выпускников.
Также у молодых специалистов была
возможность пройти стажировку на юж�
ноуральских предприятиях.

На сегодняшний день в службу заня�
тости обратилось две тысячи человек,

Работа для молодых
Трудоустройство — проблема номер один. Не секрет, что найти
работу сразу после окончания учебного заведения всегда было
непросто, с началом экономического кризиса сделать это стало
ещё сложнее. Об этом шла речь на очередном заседании
комитета по делам молодёжи, культуре и спорту.

безработными признано полторы тыся�
чи. Как рассказал Александр Захаров,
только за прошедшую неделю в ЦЗН
пришли 77 молодых специалистов, и эта
цифра будет расти. Усилиями специали�
стов службы занятости удалось трудоус�
троить чуть больше тысячи новоиспе�
чённых выпускников, 338 — направлено
на стажировку. По мнению исполняюще�

го обязанности начальника главного уп�
равления по труду и занятости, стажи�
ровка — одно из самых эффективных
направлений. Во�первых, все затраты
предприятиям компенсируются, а во�
вторых, 50 процентов тех, кто проходит
стажировку, получают предложение по�
стоянной работы.

� В настоящий момент у нас есть до�
говорённость с работодателями об ус�
тройстве к ним на стажировку 1771 вы�
пускника, � отметил Александр Василь�
евич. � К сожалению, нам становится
сложно договариваться с руководством
предприятий о стажировке выпускни�

ков. Несмотря на то, что они получают
компенсацию за участие в этом направ�
лении, всё равно отказываются прини�
мать выпускников, мотивируя тем, что
в этом случае работать не дают беско�
нечные проверки. При этом, на сегодня
мы можем компенсировать работодате�
лям стажировку от трёх до пяти тысяч
человек.

 Пользуясь случаем, Александр Заха�
ров попросил у депутатов обратиться в
Союз промышленников и предпринима�
телей и в Ассоциацию промышленников
«ПРОМАСС» с просьбой увеличить коли�
чество выпускников, принимаемых на
стажировку.

Зам. председателя комитета по де�
лам молодёжи, культуре и спорту Вадим
Воробей пообещал просьбу выполнить.
Тем более, что за последнее время, по
мнению Вадима Анатольевича, среди
основных ценностей для молодёжи пер�
вое место занимает именно наличие ра�
бочего места, обгоняя возможность
иметь своё жильё и крепкое здоровье.

Также участники заседания комите�
та обсудили развитие молодёжного пар�
ламентаризма на территории Челябин�
ской области. По словам Вадима Воро�
бья, депутатский корпус за последнее
время значительно помолодел. Если
раньше в области было 175 депутатов до
35 лет, то сейчас уже 348. Значительно
выросло количество законодателей до
30 лет.

При этом стоит отметить, что моло�
дёжный парламентаризм на Южном
Урале постоянно развивается. На сере�
дину мая этого года в 39 муниципаль�
ных образованиях созданы молодёж�
ные парламенты. Во многом этому спо�
собствовало большое внимание депута�
тов Законодательного Собрания Челя�
бинской области и объявленный рос�
сийским Президентом 2009 год — Го�
дом молодёжи.

Ирина ЯББАРОВА

В КОМИТЕТАХ

Окончание, начало на стр. 1
Новый министр промышленности

Челябинской области Валерий Прудс�
кой, делясь впечатлениями, отметил
большой размах металлургов, их интен�
сивную работу на перспективное разви�
тие предприятия, но в то же время об�
ратил внимание на то, что западные кол�
леги магнитогорских металлургов обхо�
дятся гораздо меньшими площадями,
успешно развивая логистику, систему
поставок и отгрузки готовой продукции.
Понятно, что ММК — металлургическое
предприятие полного цикла, что общая
несбаланисрованность российского
рынка диктует наличие дополнительных
складов и «запасного» оборудования,
однако уже сейчас стоит задуматься над
оптимизацией занимаемых площадей и
иных ресурсов. Что и говорить, по Маг�
нитке делегация прошла не один кило�
метр, и столько же пришлось проехать
на автомобилях. Размеры комбината —
гигантские.

А последним промышленным объек�
том стал, как уже сказано выше, знаме�
нитый стан «5000». Напомним, что этот
уникальный стан по производству тол�
стостенного проката вошёл в строй в
июне кризисного 2009 года. Кнопку
«пуск» нажал председатель Правитель�
ства Российской Федерации Владимир
Путин. Лично. Толстый лист нужен тру�
бопрокатчикам для удовлетворения
нужд нефтегазовой отрасли, нужен
судо�, мосто� и машиностроителям. Да
далеко за примером ходить не надо –
даже само технологическое оборудова�
ние стана выполнено немецким маши�
ностроительным концерном «SMS�
DEMAG» из толстого листа! Сегодня же

и у россиян появи�
лась возможность
(пока — теоретичес�
кая) попробовать
себя в подобном биз�
несе.

Конечно, кризис�
ные явления поме�
шали магнитогорцам
реализовать свои
возможности на
100%. Виктор Фи�
липпович Рашников
оценивает загрузку
предприятия про�
центов на 80, что для
нынешней ситуации
уже само по себе не�
плохо. Но что будет с
российской про�
м ы ш л е н н о с т ь ю
дальше? Выйдем ли
мы из посткризисной
ямы на светлые рыночные просторы или
провалимся в новый кризис? Об этом
шла речь на совещании с членами прав�
ления Союза промышленников и пред�
принимателей Челябинской области, ко�
торое возглавляет В.Ф. Рашников.

Надо сразу сказать, что разговор со�
стоял не из хвалебных эпитетов. Он был
пронизан серьёзностью экономической
ситуации в стране, в области. И сам пре�
зидент СПП, и его заместитель, предсе�
датель Совета директоров «Группы ком�
паний ЧПТЗ», депутат Заксобрания
Александр Фёдоров, и первый замести�
тель председателя Законодательного
Собрания Челябинской области Юрий
Карликанов (всего в визите принимало
участие восемь депутатов Заксобрания

и три депутата Госдумы РФ), и депутат
Челябинской городской думы Сергей
Бодров, и все остальные выступавшие
говорили о трудностях нынешнего пери�
ода, об острой необходимости поддер�
жки малого и среднего бизнеса, о нало�

говых и иных государственных префе�
ренциях реальному сектору экономики.

Михаил Юревич был солидарен с про�
мышленниками. Более того, он заявил, и
настаивал на этом постоянно, что каждое
инвестиционное, инновационное пред�
ложение предпринимателей он станет
контролировать лично и лично, всем име�
ющимся ресурсом, станет помогать. У гу�
бернатора есть чёткое понимание, что
без подъёма промышленности, без обес�
печения занятости населения областной
бюджет не наполнить, социальные обя�
зательства перед населением в полном
объёме не выполнить. Тут нужны совме�
стные усилия, реальное государственное
и частное партнёрство.

Михаил Валерьевич заметил: «Наша
область давно и
вполне успешно по�
зиционирует себя
как высокоразви�
тый промышлен�
ный регион. Эти по�
зиции мы сохрани�
ли и в кризисный
период. Во многом
– благодаря совме�
стным действиям
всех участников
экономического
процесса». В то же
время, по мнению
губернатора, имен�
но кризис задал но�
вый вектор в отно�
шениях государ�
ства и бизнеса, на�
учив власть береж�
нее относиться к
промышленности.
«Ещё два года на�
зад перед правоох�

Окончание, начало на стр. 1
Ашинский метзавод дал 131 процент. Ведётся реконструкция сталеплавиль�

ного производства, произведён пробный запуск новой электропечи. Объём соб�
ственных инвестиций в этом году превысит 1,5 миллиарда, производство стали
увеличится на 28 процентов, проката — на 12 процентов.

«Уфалейникель» увеличил выпуск продукции в 3,6 раза, ММК — на 28 процен�
тов. На второе полугодие запланирован выход на проектную мощность стана
«5000», в феврале начался монтаж оборудования на строящемся стане «2000»
холодной обкатки. Завод «Урал» увеличил выпуск продукции на 20 процентов,
планируется поднять выпуск грузовиков «Урал» до 9,5 тысяч штук — на четверть.
На тысячу возрастут поставки по заказам Минобороны, планируется увеличить
объём экспорта за рубеж, а численность коллектива вырастет на тысячу человек.
«Магнезит» расширяет деятельность по разработке и внедрению технологичес�
ких инноваций, по улучшению качества смесей.

В прошлом году пять предприятий получили существенную финансовую под�
держку из бюджета области. В этом году предполагается в рамках ОЦП выделить
на поддержку ещё 59 млн. рублей.

Комитет по промышленной политике рекомендовал министерству промыш�
ленности и природных ресурсов усилить работу по привлечению инвесторов — с
целью повышения промышленного комплекса Челябинской области, модерни�
зации производства и технологий.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Фото Андрея ДУБРОВИНА

ранительными и надзорными структура�
ми стояла основная задача – наказать.
Уже сейчас введён ряд смягчающих ме�
ханизмов, например, по сокращению ве�
домственных проверок предпринимате�
лей. Считаю, что карательные меры об�
щения власти с бизнесом неприемле�
мы», – подчеркнул Михаил Юревич.

Глава региона также остановился на
наиболее актуальных вопросах, таких, как
вклад малого и среднего бизнеса в эко�

номику региона. По его мнению, возника�
ет необходимость чётко определить спо�
собы интеграции малого бизнеса в соци�
альное партнёрство, поскольку в малом
бизнесе сегодня занято людей не меньше,
чем в крупной промышленности.

В частности, Михаил Юревич обра�
тился к руководству Магнитогорска и
других муниципалитетов Южного Урала
с предложением перенять опыт Челябин�
ска в сфере упрощения выдачи разреше�
ний на временные некапитальные объек�
ты – например, торговые палатки, ларь�
ки, автостоянки. По мнению губернато�
ра, такие разрешения должны выдавать�
ся на срок не менее 5 лет, тогда как сей�
час предпринимателям приходится пе�
резаключать договоры с городскими вла�
стями ежегодно. «Такая система позво�
лит планировать финансы, брать креди�
ты, реже обращаться за продлением раз�
решения, а значит – резко снизит корруп�
цию. Если выдаётся разрешение на
меньший срок, муниципалитет должен
обосновать причину. Такая система рабо�
ты очень удобна для малого бизнеса», –
заключил глава региона.

Да, у региональной власти сегодня
сложная ситуация. В то время, когда фе�
деральные власти увеличивают налоги,
закручивают гайки, надо найти возмож�
ности хотя бы на местном уровне дать
предпринимательству некие отдушины и
послабления, чтобы энергичные дело�
вые люди не впали в апатию, не отчая�
лись в борьбе за выживание. На совеща�
нии СПП определённые перспективы в
этом плане намечены. Будут ли они реа�
лизованы? В определённой степени ду�
мается, что – да. Политическая воля к
этому есть. И у исполнительной, и у за�
конодательной ветвей власти.

Владислав ПИСАНОВ
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В КОМИТЕТАХ

Для реализации закона в минувшем
году правительство области провело
большое количество мероприятий. Сре�
ди них — оказание государственной
поддержки из средств областного бюд�
жета субъектам инвестиционной дея�
тельности, реализация областной ад�
ресной инвестиционной программы,
финансирование строительства объек�
тов Челябинской области из федераль�
ного и областного бюджетов, разработ�
ка и принятие нормативных правовых
документов и т.д.

В прошлом году за счёт областного
бюджета 11 предприятиям крупного
бизнеса предоставлено возмещение
процентов по кредитам на реализацию
инвестиционных проектов на сумму 16
млн. рублей. Это позволило увеличить
объём налоговых поступлений в бюдже�
ты всех уровней на 87 млн. рублей, со�
здать 338 новых рабочих мест, привлечь
дополнительных финансовых ресурсов
свыше 2 млрд. Бюджетная эффектив�
ность составила около 5,5 рубля на каж�
дый вложенный рубль.

В рамках областной адресной инве�
стиционной программы на капитальное

Поддержать китов экономики
Среди опорных китов региональной экономики — развитие инвестиционной деятельности. Этому
вопросу уделено главное внимание комитета по экономической политике Законодательного
Собрания Челябинской области. Заместитель министра экономического развития Челябинской
области Игорь Лашманов доложил депутатам об исполнении в 2009 году областного закона «О
стимулировании инвестиционной деятельности в Челябинской области».

строительство, дорожное хозяйство и
развитие инженерной инфраструктуры
выделено более 11 млрд. рублей. По�
строено 4 объекта здравоохранения, 5
физкультурно�спортивных объектов, 1
школа, введён в эксплуатацию 21 кило�
метр и отремонтировано 32 км автодо�
рог и другие объекты. Для повышения
инвестиционной привлекательности
области проведены IX Уральский инве�
стиционный форум, X Южно�Уральский
экономический форум, II Южно�Ураль�
ский инновационный форум, Седьмой
конкурс «Лучший инвестиционный про�
ект Челябинской области», на который
представлен 31 проект от муниципаль�
ных образований. Проводились и меж�
дународные мероприятия с участием
крупнейших зарубежных инвесторов,
встречи с представителями зарубеж�
ных компаний, визиты и торгово�эконо�
мические миссии зарубежных делега�
ций к нам и наших — за границу, прове�
дено 116 выставочно�конгрессных ме�
роприятий.

Кроме того, финансировались 24 об�
ластные целевые программы на сумму
8,9 млрд. рублей. Южно�Уральская Кор�

порация жилищного строительства и
ипотеки выдала более 4 тысяч ипотеч�
ных кредитов на сумму 3,6 млрд. руб�
лей, с её участием построено 26,3 тыс.
кв. метров жилья.

Среди крупнейших инвестиционных
проектов – строительство толстолисто�
вого стана «5000» и агрегата полимер�
ных покрытий №2 на ММК, ввод участ�
ка по добыче медно�цинковой руды в
ОАО «Верхнеуральская руда», строи�
тельство агрегата «Ковш�печь» на ЧМК,
Троицкий завод минераловатных плит и
другие.

Иностранные инвестиции в 2009
году составили 2,56 млрд. долларов
США, инвестиции в основной капитал —
138,1 млрд. рублей, введено в действие
1430 тысяч квадратных метров жилья. В
рамках Федеральной адресной инвес�
тиционной программы профинансиро�
вано из федерального бюджета более
490 млн. рублей.

На 2010 год планируется достичь та�
ких показателей: иностранные инвести�
ции — свыше 2,6 млрд. долларов США,
инвестиции в основной капитал — 142,8
млрд. рублей, ввод в действие 1,6 млн.

кв. метров жилья, объём финансирова�
ния из областного бюджета строитель�
ства объектов жилья, соцкультбыта, га�
зификации, коммунального и дорожно�
го хозяйства — более 5,3 млрд. рублей,
Объём финансирования областных це�
левых программ из областного бюдже�
та предусмотрен в размере более 8,3
млрд. рублей.

Председатель комитета Семён Ми�
тельман отметил особую важность инве�
стиционной деятельности и подчеркнул:
нельзя останавливаться на достигнутом.

� Губернатор области сказал, что ин�
новации и инвестиции должны быть по�
ставлены во главу угла, и он готов помо�
гать в этом вопросе всеми имеющими�
ся в его распоряжении средствами. Кро�
ме того есть интересные предложения
по поддержке инвестиционной деятель�
ности — об экономических мерах стиму�
лирующего характера. Думаю, нам тоже
нужно их внимательно изучить и учесть
при дальней шей работе.

Депутаты решили оценить все конст�
руктивные возможности и доработать
имеющиеся предложения, чтобы начать
внедрять их уже со следующего месяца.
Замминистра Игорь Лашманов предло�
жил привлечь для этого специалистов
министерства экономического разви�
тия, чтобы вовремя скорректировать не�
обходимые шаги.

Алла ШАТРОВА

Глава Сосновского района Владимир
Котов рассказал, что за период реализа�
ции национального проекта «Образова�
ние» были отремонтированы и оборудова�
ны согласно всем современным требова�
ниям 60% школ, восстановлено 5 детских
садов. В последнее время вновь наметил�
ся рост молодого населения. А значит,
район живёт и строит планы на будущее.

О реализации приоритетного нацио�
нального проекта «Образование» в 2009
году и задачах на 2010 год рассказала на�
чальник Управления образования Соснов�
ского района Мария Агафонова.

� По разделу нацпроекта «Обновление
материально–технической базы образо�
вательных учреждений» проведены ре�
монты школ за счёт средств местного
бюджета на сумму свыше 375,6 тыс. руб.
Большое внимание уделялось безопасно�
сти образовательных учреждений. На ус�
тановку противопожарных дверей и люков
в двенадцати школах и 3 детских садах
было потрачено 848,2 тыс. руб. Кроме
того, приобретено технологическое обо�
рудование на сумму 150,0 тыс. руб., 24
комплекта для школьной столовой МОУ
Саккуловская СОШ на 99,9 тыс. руб. В

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Новая школа
в Сосновском районе
Выездные рабочие заседания для депутатов комитета по социальной политике
Законодательного Собрания Челябинской области давно стали делом привычным. Как правило,
для подобных совещаний выбираются наиболее интересные темы и территории. По словам
председателя комитета Александра Журавлёва, тема образования сегодня актуальна: во�
первых, 2010�й — Год учителя, во�вторых, в русле обсуждения инициативы Президента «Наша
новая школа».

рамках раздела «Поддержка образова�
тельных учреждений, активно внедряю�
щих инновационные образовательные
программы» по итогам конкурса победи�
телю – МДОУ детский сад №118 п. Поле�
вой был вручен грант главы района в сум�
ме 200,0 тыс. руб., который был исполь�
зован на приобретение мебели.

По разделу «Государственная поддер�
жка системы дошкольного образования»
произведены ремонты в двух детских са�
дах на сумму 592,7 тыс.руб. и приобрете�
на мебель в МДОУ №13 п. Кременкуль на
сумму 99,55 тыс. руб.

На поддержку педагогических работ�
ников, включая ежемесячные доплаты ру�
ководителям дошкольных образователь�
ных учреждений и награждения, из мест�
ного бюджета было затрачено 687,2 тыс.
руб. Кризисные явления внесли и положи�
тельные моменты в систему образования
района, так, в 2009 году приступили к ра�
боте в образовательных учреждениях рай�
она 18 молодых специалистов, им были
выплачены «подъёмные» � по 5 тыс. руб.
каждому. За 2009 год количество педаго�
гических работников общеобразователь�
ных учреждений, имеющих высшую квали�

фикационную категорию, увеличилось до
21,6% . По разделу «Поддержка одарён�
ных детей и талантливой молодёжи» было
затрачено 69,3 тыс. руб., – это участие во
всероссийских, областных и районных
творческих конкурсах и спортивных со�
ревнованиях.

В течение года в районе планируется
проведение более 20 крупных мероприя�
тий. В настоящее время в районе прохо�
дит «Фестиваль открытых уроков», кото�
рый продлится до конца года. Педагогам
района предстоит дать серию открытых
уроков, принять участие в семинарах, кон�
курсах, конференциях, мастер�классах.
На данный момент своё мастерство уже
продемонстрировали 69 педагогов из де�
сяти образовательных учреждений. Сво�
им мастерством делились не только учи�
теля, но и воспитатели дошкольных обра�
зовательных учреждений (всего 28 воспи�
тателей).

Наряду со специальными мероприя�
тиями, приуроченными к «Году учителя»,
будут проходить и традиционные, прово�
димые в рамках национального проекта
«Образование». Одним из значимых ме�
роприятий в районе является конкурс

«Учитель года�2010». В этом году конкурс
имел особый статус. Одиннадцать педа�
гогов�победителей школьных этапов кон�
курса «Учитель года» стали участниками
финала районного этапа.

Благодаря поддержке главы района
победитель районного этапа Всероссий�
ского конкурса «Учитель года» получил ав�
томобиль. Призёры конкурса, занявшие 2
и 3 места, получили ноутбуки, за 4 место
вручена премия Собрания депутатов Со�
сновского муниципального района. Ни
один участник конкурса не остался без
внимания и ценного подарка. В целом, на
проведение конкурсных мероприятий
было выделено 300 тыс. рублей из мест�
ного бюджета.

В сфере дошкольного образования
проведён конкурс «Воспитатель года».
Призёры конкурса, занявшие 1, 2, 3 мес�
та, получили денежное поощрение, за 4
место вручена премия Собрания депута�
тов в размере 3 тыс.руб., остальные уча�
стники отмечены памятными подарками.

Школьная автономия
О возможности создания автономно�

го образовательного учреждения на селе
рассказала директор МОУ Саккуловская
СОШ Наталья Заводова:

� Сельские школы часто упрекают в
низком качестве образования. В МОУ Сак�
куловская СОШ уровень образования
выше среднего. Процент поступления вы�
пускников в высшие учебные заведения
85 – 90%. Но есть и проблемы, затрудня�
ющие распространение школьной авто�
номии в нашем сельском образователь�
ном учреждении. Во�первых, в условиях
нормативного финансирования крупные
школы являются «донором» для содержа�
ния малокомплектных школ. Свобода рас�
поряжения имуществом в условиях авто�
номного учреждения может обернуться и
серьёзным риском.

Окончание на стр. 4

Чека требует границ
Объявление горы Чека, что на территории Кизильского района, памят�

ником природы важно для сохранения в естественном состоянии уникаль�
ного ландшафтного образования, включающего самую высокую точку юга
области. Абсолютная отметка — 558,3 метра над уровнем моря, площадь
— 397,15 гектара. Известна выходами гранитоидов на склонах и вершине,
а также редкими и охраняемыми видами растений и животных.

По закону об особо охраняемых природных территориях (ООПТ) утверждение
границ памятника природы является основанием для прекращения использова�
ния земельных участков в целях, не соответствующих режиму особой охраны и
использования памятника природы. Эти вопросы — в поле зрения комитета по
экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.

Депутаты комитета одобрили перечень координат границ ещё трёх памятни�
ков природы: озёр Сугомак, Уфимское и Серебра, а также их охранных зон. У каж�
дого из них — своё неповторимое лицо, и нужно сделать всё, чтобы их сберечь.

Некоторые памятники природы решили упразднить. Это происходит в трёх слу�
чаях: если природные комплексы утрачены и не могут быть восстановлены, если
ООПТ включена в состав ООПТ иной категории, более строгого режима охраны, и
если выявлено расположение на одной территории двух и более ООПТ любых ка�
тегорий и статуса. Для соответствия закону предполагается упразднить такие па�
мятники природы, как Анненская копь, озёра Безымянное и Сладкое, пещеры Ко�
локольная и Эссюмская, Серпиевский карстовый участок, скала Кольцо, суходол
реки Сим, а также выходы вулканической лавы подводного морского образова�
ния, местоположение которых сейчас неизвестно.

Ещё один важный вопрос — исполнение в минувшем году областного закона
«О защите населения и территории от чрезвычайных ситуаций межмуниципаль�
ного и регионального характера». Для снижения опасностей в области функцио�
нирует Челябинская областная подсистема единой государственной системы
предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, разработаны паспорт
безопасности Челябинской области, план повышения защищённости критичес�
ки важных объектов, план предупреждения и ликвидации разливов нефти и неф�
тепродуктов. Ведётся контроль за обеспечением пожарной безопасности 164
социально значимых объектов, конструкционной безопасности 68 объектов со�
циально�культурного назначения и 1853 социально значимых объектов, за состо�
янием гидротехнических сооружений, 11 из которых отнесены к потенциально
опасным.

Автоматизированной системой оповещения обеспечено звуковое покрытие
территории, на которой проживает 83 процента населения области. Постоянно
поддерживались в готовности силы, предназначенные для реагирования на чрез�
вычайные ситуации, создан резерв материальных ресурсов для ликвидации чрез�
вычайных ситуаций.

Всего ликвидированы последствия
26 аварий на объектах жизнеобеспече�
ния населения, что позволило восстано�
вить нормальные условия для 100 тысяч
людей, а также 6 разливов нефтепродук�
тов, 140 разливов ртути и 9 инцидентов,
связанных с обнаружением бесхозных
источников ионизирующего излучения.
Предотвращены чрезвычайные ситуации
в период прохождения весеннего половодья, потушено 2642 пожара на общей
площади более 24 тысяч гектаров, большинство — в течение первых суток. В чрез�
вычайных ситуациях погибло 10, пострадало 14 человек. На пожарах погибли 323
человека, в том числе 14 детей, на водоёмах утонуло 123 человека (уменьшение
по сравнению с 2008 годом — 12 и 28 процентов соответственно).

На финансирование всех мероприятий из бюджетов всех уровней и средств
предприятий направлено 12,7 млрд. рублей. За счёт резервного фонда прави�
тельства области для ликвидации последствий летних ураганов оказана финан�
совая помощь десяти муниципальным образованиям, 16 семьям, оставшимся без
крова, оказана материальная помощь.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Вопросы зерна и молока
Качество и безопасность сельскохозяйственных товаров, деятельность

малых форм хозяйствования в Челябинской области стали главными те�
мами очередного заседания комитета Законодательного Собрания Челя�
бинской области по аграрной политике и земельным отношениям.

В центре внимания депутатов оказались зерновые культуры, крупы, корма,
мука. Как сообщил заместитель руководителя Управления ФС по ветеринарно�
му и фитосанитарному надзору по Челябинской области Игорь Доможиров, в 2009
году было проведено 28 проверок условий хранения государственного зерново�
го резерва, 10 — условий хранения продуктов из зерна и три — качества ввози�
мого на территорию области зернового сырья. Всего шесть предприятий Челя�
бинской области осуществляют хранение зерна госрезерва. Активно идёт экс�
порт и импорт сельхозкультур. В 2009 году область купила 28 тысяч тонн зерна в
Казахстане, а также масленичные и бобовые культуры в Узбекистане и Таджики�
стане и комбикорма для скота  австрийского производства. На экспорт в свою
очередь пойдёт 30, 5 тонн зерна. Его закупят Узбекистан, Таджикистан, Израиль,
Япония и США.

Свой контроль проводили и другие ведомства. Как сообщила заместитель на�
чальника отдела надзора за питанием населения Управления ФС  по надзору в
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Челябинской об�
ласти Ольга Ромза в целом из�за введения добровольной сертификации това�
ров обращений граждан с жалобами на качество стало больше. Однако жалобы
на хлеб, хлебобулочные изделия, крупы, муку и макароны остались на прежнем,
весьма невысоком уровне — две�три жалобы в год. Это говорит о том, что каче�
ство данных продуктов остаётся высоким. В 2009 году проверкам подверглись
25 из 65 мукомольных предприятий, 177 из 192 пекарен, все 29 хлебозаводов и 8
из 13 цехов макаронных изделий в Челябинской области. Основные претензии:
отсутствие должного ремонта и вентиляции в производственных помещениях,
нарушение условий труда работников и условий хранения зерна. ФГУС Центр
гигиены и эпидемиологии провёл 9 596 исследований муки и и изделий из неё. В
итоге нарушений, опасных для здоровья людей, выявлено не было.

Информация вызвала интерес депутатов. В частности Пётр Подгорнов обра�
тил внимание на то, что в нашей области малое число предприятий идёт на при�
менение новых технологий, производит продукцию, полезную для людей: хлеб и
хлебобулочные изделия обогащённые витаминами, а также диетические сорта
хлеба. Он предложил подумать о дотациях таким предприятиям.

Об итогах деятельности малых форм хозяйствования в Челябинской области,
их проблемах и путях решения рассказал депутатам начальник отдела по разви�
тию малых форм хозяйствования Министерства сельского хозяйства Челябинс�
кой области Игорь Кушниренко. Нацпроект «Село» дал существенный толчок раз�
витию фермерства. С 2006 года выдано более 7000 льготных кредитов на один
миллиард 800 миллионов рублей, а в 2009 году сумма кредитов составила 399
миллионов рублей. Кроме того, в администрациях всех муниципальных районов
области назначены специалисты по вопросам кредитования. Их задача — помочь
фермерам с документами на получение кредита в банке, а потом проконтроли�
ровать целевое использование денег.

Однако кредит востребован только тогда, когда есть интерес в развитии про�
изводства. Часто фермеры опасаются это делать. Причины — отсутствие чётко
налаженной системы сбыта продукции по ценам, устраивающим тружеников села,
а также отсутствие обслуживающий инфраструктуры с налаженным процессом
переработки. Выход видится в создании потребительских кооперативов. Сейчас
в области их 48, из них работают 78%. Под особым контролем — молочные коо�
перативы. Кооператив, включающий в себя и производство, и переработку этого
важного сырья уже существует в Октябрьском районе. Такие же планируется со�
здать в Чесменском, Троицком, Верхнеуральском и Карталинском районах. Про�
изведённое в кооперативах будет реализоваться в социально направленные уч�
реждения и через сельские магазины.

Депутаты комитета вышли к министерству с предложением повысить  размер
субсидии за реализацию за килограмм молока до 2800 рублей. Депутат Василий
Бледных заявил о необходимости создания технологии, позволяющей опреде�
лить, цельное или восстановленное молоко производится в области, а также о
том, чтобы в случае, если молоко восстановленное, на упаковке значилось на�
звание продукта «молочный напиток».

Елизавета ВОРОБЬЁВА

На очередном заседании депутаты
комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по бюджету и на�
логам поддержали решение губернато�
ра о распределении поступивших денег.
На обеспечение жильём ветеранов�ин�
валидов будет направлено 407, 5 милли�
онов рублей, на совершенствование
организации медицинской помощи по�
страдавшим в дорожно�транспортных
происшествиях — 175, 4 миллионов, на
оказание высокотехнологичной меди�
цинской помощи — 65, 2 миллиона и на
мероприятия по преодолению послед�
ствий радиационного влияния — 12 мил�
лионов.

Кроме того, произойдёт перераспре�
деление бюджетных средств: один мил�
лиард рублей потратят на строительство
дорожной развязки в Челябинске, 110
миллионов — на возведение объектов
областной муниципальной  собственно�
сти, 72, 2 миллиона — на медицинскую
помощь пострадавшим в ДТП.

В итоге  параметры областного бюд�
жета на 2010 год с учётом вносимых из�
менений составили по доходам 65 мил�
лиардов 723,2 миллиона рублей, по рас�
ходам — 77 миллиардов 305, 9 милли�

Дорожный миллиард
Областной бюджет 2010 года пополнится на 660 миллионов
рублей, направленных в форме федеральных трансфертов.
Расходная часть бюджета теперь составит 959 миллионов
рублей.

онов рублей.
� Мы будем рекомендовать депута�

там на заседании Законодательного Со�
брания принять изменения в закон об
областном бюджете в трёх чтениях, что�

бы деньги скорее заработали, � коммен�
тирует председатель комитета Влади�
мир Мякуш, � В первую очередь – это
строительство дорожной развязки. Она
начала строиться два года назад по ини�
циативе партии «Единая Россия» и те�
перь находится в большой степени го�
товности. Сейчас наступает такое вре�
мя, когда работать надо полным ходом.

Итоги за 2009 год подвело Челябин�

ское областное отделение Пенсионного
фонда Российской Федерации. Доложил
о них комитету управляющий отделени�
ем, депутат Закособрания Виктор Чер�
нобровин. Бюджет Пенсионного фонда
составил по доходам — 77 миллиардов
200 миллионов рублей, по расходам —
77 миллиардов 500 миллионов рублей.
На страховую часть пенсии было направ�
лено 35 миллиардов рублей, размер на�
копительной части пенсий южноураль�
цев составляет — 5, 8 миллиардов руб�
лей. Кроме того, почти 20 миллионов
рублей в прошлом году направили на
улучшение материально�технической
базы социальных учреждений, а также на
оказание материальной помощи к Дню
Победы и Дню пожилого человека. Если
говорить о пенсионерах, то их число воз�
росло на 14 820 человек и теперь состав�
ляет 967 700 человек. Средняя пенсия по
области — 6063 рублей. В 2009 году она
увеличилась  на 1578 рублей.

По�прежнему проблемой остаётся
недоимка: несмотря на совместную ра�
боту со службой налоговых приставов,
она уменьшается ненамного. Один мил�
лиард 100 миллионов рублей должны
Пенсионному фонду уже ликвидирован�
ные предприятия, 500 миллионов —
предприятия, находящиеся в состоянии
банкротства и ещё 500 миллионов – «жи�
вые» предприятия. В связи с сложив�
шимся положением председатель коми�
тета Владимир Мякуш предложил со�
здать в правительстве Челябинской об�
ласти рабочую группу по ликвидации не�
доимки, что было поддержано.

Галина ЩЕГЛОВА
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НОВОСТИ

СКАНВОРД

К маленькой девочке
подходит маньяк и говорит:

� Девочка, а если я тебе
пальчик отрежу, то сколько
тогда останется?

� Три.
� Как три? Почему три?
� А вы ко мне уже подхо�

дили...

Лень в молодости � это
здоровье в старости.

� Вы любите свою жену?
� Конечно! Чем она хуже дру�

гих?

Сомалийские пираты
захватили судно с иракски�
ми террористами... Вот это
у них там корпоративчик!

НОВОСТИ

После многолетних ис�
следований и экспериментов
на себе, ученым удалось уста�
новить, что формула счастья
один к одному совпадает с
формулой этилового спирта.

Мама любит белый, де�
душка бородинский, а папа
чёрный... он любит бананы...

Внимание: дети!
С 17 мая по 16 июня 2010 года в Челябинской об�

ласти проводится традиционное профилактическое
мероприятие «Внимание: дети!», цель которого сокра�
щение уровня детского дорожно�транспортного трав�
матизма, его предупреждение и привлечение внима�
ния участников дорожного движения к данной пробле�
ме. Мероприятие проводится в начале летних каникул,
когда дети больше времени предоставлены сами себе
и, соответственно, подвергаются большей опасности.

За 4 месяца 2010 года на
территории г. Челябинска заре�
гистрировано 55 ДТП с участи�
ем детей в возрасте до 16 лет,
в которых 57 несовершенно�
летних получили травмы раз�
личной степени тяжести. В 21
случае дети пострадали по соб�
ственной неосторожности, в 36
случаях – по вине водителей. В
начале мая в Тракторозаводс�
ком районе в результате ДТП
погиб 10�летний мальчик.

Дети дошкольного возраста полностью зависимы от ро�
дителей. Дошкольник не может самостоятельно ориенти�
роваться в дорожной ситуации, поэтому оставлять его без
присмотра нельзя ни в коем случае. Находясь рядом с про�
езжей частью или пересекая её, держите малыша за руку, и
ни в коем случае не нарушайте правила дорожного движе�
ния, не закладывайте опасной привычки поведения в созна�
ние ребёнка. Помните – Вы образец для подражания.

Школьники – самостоятельные участники дорожного
движения. Для них правила безопасного поведения на до�
рогах – правила жизни. Родители, отпуская ребенка на про�
гулку, напомните ему правила безопасности на дороге, про�
контролируйте своё чадо, узнайте, где и как он переходит
проезжую часть. Купили ребёнку велосипед? Обязательно
объясните, где можно кататься и какие правила необходи�
мо соблюдать.

Около третьей части всех пострадавших в ДТП на доро�
гах города детей являются пассажирами. Полученные ими
травмы следствие безответственного отношения их роди�
телей к юным пассажирам. Несоблюдение установленных
правил ведёт к травматизму. Многие формально подходят к
прописным истинам: просто пристёгивают малолетнего
ребёнка ремнем безопасности, используют кресло не со�
ответствующее весу и росту малыша, не закрепляют крес�
ло и т.п. Такое поведение также опасно. Проходящий по шее
или животу ремень безопасности может причинить серьёз�
ную травму малышу, не закреплённое кресло – вылететь
вместе с ребёнком. Не забывайте о том, что в зависимости
от возраста ребенок�пассажир должен быть всегда пристёг�
нут  ремнём  безопасности или перевозиться с использова�
нием специального детского удерживающего устройства, а
на переднем сидении до 12 лет только в детском автомо�
бильном кресле.

Водители – не игнорируйте детей у дороги. Помните, в
любой момент ребёнок может выбежать на проезжую часть.
Пропустите его, не допустите беды! Будьте особенно вни�
мательны вблизи зон пешеходных переходов, на дворовых
территориях, в зонах действия знаков «Дети».

Безопасность детей – дело общее. Каждый участник до�
рожного движения делает свой вклад в обеспечение безо�
пасности детей на дорогах. Не будьте равнодушны к юным
пешеходам и велосипедистам, пресекайте их  опасное по�
ведение, помогайте в переходе проезжей части, уступайте
им дорогу.

Алексей ГОРШКОВ,
начальник отделения пропаганды
БДД ГИБДД УВД по г. Челябинску

«Дикий»
полиомиелит

Согласно приказу министерства здравоохранения
и управления Федеральной службы по надзору в сфе�
ре защиты прав потребителей и благополучия чело�
века по Челябинской области, будут усилены меры
по предупреждению завоза «дикого» полиомиелита
на Южный Урал.

Это связано с зарегистрированными в Республике Тад�
жикистан случаями острого вялого паралича, вызванного
наличием «дикого» полиовируса. Учитывая активные торго�
вые связи и перемещения граждан между республиками, в
Челябинской области с 7 мая проводятся выявление и вак�
цинация полиомиелитной вакциной детей до 15 лет, прибыв�
ших из Таджикистана с начала 2010 года.

Управлению Роспотребнадзора предписано усилить са�
нитарно�карантинный контроль за пассажирами, прибыва�
ющими из Таджикистана воздушным, железнодорожным и
автомобильным транспортом. Экипажи самолётов, автобу�
сов и поездов проинструктированы об основных симптомах
заболевания полиомиелитом и алгоритме действий в слу�
чае выявления больных. При подозрении на заболевание у
ребёнка или взрослого будет проведён полный комплекс
санитарно�противоэпидемических мероприятий. Органы
внутренних дел по Челябинской области также получили
чёткое указание при необходимости доставлять лиц из чис�
ла беженцев, кочевников, переселенцев на принудительное
медицинское обследование. Кроме того, будет пресекать�
ся ввоз на территорию РФ сухофруктов и орехов, страной
происхождения которых является Таджикистан, в том числе
частниками в ручной клади.

Челябинцы
– среди лучших

Определены победители уральского окружного эта�
па всероссийской олимпиады научных и студенческих
работ в сфере профилактики наркомании и наркопрес�
тупности. Среди победителей – трое из нашей области.

Уже не�
сколько лет
подряд на тер�
ритории на�
шей страны
п р о в о д и т с я
олимпиада на�
учных и сту�
денческих ра�
бот в сфере
профилактики
наркомании и
наркопреступ�
ности. Её це�
лями является формирование активной гражданской пози�
ции студентов, аспирантов, профессорско�преподаватель�
ского состава и научных сотрудников высших учебных заве�
дений в сфере профилактики наркомании и наркопреступ�
ности, а также нравственное воспитание молодёжи, форми�
рование мировоззрения, позволяющего противостоять раз�
личного рода зависимостям. Активное участие в формиро�
вании своей позиции в отношении социально значимых воп�
росов принимает и молодёжь нашей области.

В прошлом месяце отборочной комиссией из числа
представителей областного наркоконтроля, Министерства
образования и науки, обкома профсоюзов работников об�
разования и науки, совета проректоров по воспитательной
работе вузов Челябинской области, ЧелГУ, из 50 представ�
ленных работ, были выбраны 14 лучших авторов. Работы этих
студентов и научных сотрудников, посвящённые проблемам
наркомании, были направлены в Екатеринбург для участия
в окружном этапе конкурса.

Накануне в УРФО комиссия из 14 представителей раз�
личных ведомств вынесла свой вердикт: из 15 работ, направ�
ленных в Москву, три созданы челябинскими авторами.

Среди победителей оказались: Якупова Юлия «Противо�
действие незаконному сбыту наркотических средств и пси�
хотропных веществ и их аналогов: уголовно�правовой ас�
пект»; Тишина Елена «Возможности использования потен�
циала физической культуры и спорта в профилактике нар�
комании в общеобразовательной школе»; Густомясова Еле�
на «Использование средств физической культуры в профи�
лактике наркомании среди лиц трудоспособного возраста».

Всего в окружном этапе приняло участие 54 работы из
Тюменской, Свердловской, Курганской, Челябинской обла�
стей и Ямало�Ненецкого и Ханты�Мансийского автономных
округов.

Новая школа
в Сосновском районе

Заплати налог!
Приближается срок оплаты транспортного налога за

2009 год – 15.06.2010г.
Произвести платежи вы можете во всех отделениях Сбе�

регательного банка  г. Челябинска.
Обращаем внимание на то, что по истечении установлен�

ного срока уплаты налога, не внесённая в бюджет сумма счи�
тается недоимкой и взыскивается с начислением пени за
каждый день просрочки по ставке рефинансирования ЦБ РФ.

ИФНС России по Центральному району г. Челябинска
За дополнительной информацией обращаться по адре�

су: г.Челябинск,  ул.Сони Кривой, 47а, каб. 5. Режим рабо�
ты: ежедневно с 8.30  до 17.30 (в пятницу  с 8.30 до 16.15)
тел. 245�19�67;  245�19�69

Трансатлантический пере�
ход, посвящённый 65�летию
Победы в Великой Отече�
ственной войне, состоялся с
30 апреля по 6 мая. Команда
начала свой путь от островов
Карибского бассейна и завер�
шила его у берегов Франции,
где 2010 год был провозгла�
шён Годом России. В состав
команды вошли сотрудники
Государственного ракетного
центра имени В.П. Макеева,
ОАО «Кемма», студенты и
предприниматели.

� Из всей команды многие
были в море в первый раз, но
в итоге каждый справился,
взял себя в руки, � говорит
Владимир Михайлович, � Мы
посвятили переход, в кото�
ром было немало трудно�
стей, памяти тех моряков�ге�
роев, которые в Великую
Отечественную войну отста�
ивали интересы нашей Роди�
ны на море. Нужно быть дос�
тойными их, показать, что и в
наше время люди способны
совершить подвиг. Океан —
это великая прачечная, спо�

Депутат Атлантики
Что такое жизнь настоящего моряка? Путь, полный красоты и опасности, шторма и штили,
встречи с китами и дельфинами, острова и  бескрайние морские просторы и, конечно,
каждодневная проверка мужества, выдержки и чувства товарищества. О переходе команды
Челябинской области через Атлантику рассказал на пресс�конференции депутат
Законодательного Собрания Владимир Горнов.

собная очистить не только
весь мир, но и душу челове�
ка. Переход, я уверен, изме�
нил каждого члена команды
только в лучшую сторону.

Трудностей, и правда,
хватало. Челябинские моря�
ки пережили три шторма,
один из которых измерялся в
10 баллов по шкале Бофорта,
что соответствует категории
«сильный шторм». Как раз в
то время шло извержение
вулкана в Исландии, оказав�
шее влияние на большую
часть земного шара. Один из
участников перехода, со�
трудник ОАО «Кемма» Алек�
сей Зайнулин называет его
одним из самых сильных впе�
чатлений плавания, хотя мор�
ской опыт немалый:уже хо�
дил по Средиземному морю
и Индийскому океану. По
словам Алексея, шторм —
настоящая проверка на проч�
ность, на силу духа и спло�
чённость команды. Именно
эти качества всегда помога�
ли российским и советским
морякам не просто выжи�

вать, но и быть надёжными
защитниками морских рубе�
жей своей Родины...

Массу впечатлений оста�
вило посещение таинственно�
го Бермудского треугольника.
Когда катамаран оказался в
нём, все приборы сбились и
начали давать разные, иногда
противоположные показания.
И тогда мореплавателей спас�
ла Полярная звезда, ориенти�
руясь по которой они нашли
правильный маршрут. Участ�

ники признаются, что в этот
момент вспоминали, как в Ве�
ликую Отечественную войну
наши лётчики за неимением
нормальных карт ориентиро�
вались по пачкам от папирос
«Беломор�Канал».

Всего южноуральцы про�
шли 4530 морских миль, что
соответствует 1852 сухопут�
ным километрам. В будущем
команда  мечтает отправиться
в кругосветное путешествие.

Галина ЩЕГЛОВА

СОБЫТИЕ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Окончание, начало на стр. 3
Автономное учреждение от�

вечает по своим обязатель�
ствам всем принадлежащим
ему на праве собственности
имуществом. В данном случае
учредитель не несёт субсидар�
ной ответственности по долгам
автономного учреждения. А си�
туация, когда школа может
стать должником, на селе воз�
никает гораздо чаще, чем в го�
роде. Например, по такому об�
стоятельству, как удалённость
школы и необходимость орга�
низации подвоза и содержания
транспорта. Или, потому что
стоимость коммунальных услуг
на селе гораздо выше, чем в
городе. Школа в одночасье мо�
жет лишиться того, что собира�
лось и зарабатывалось годами.

Во�вторых, педагоги могут
выступить против создания ав�
тономного учреждения, так как
могут лишиться социальных
льгот по оплате коммунальных
услуг; 35 % надбавки к заработ�
ной плате за работу в сельской
школе; льготной педагогичес�
кой пенсии.

Мы считаем, что законопро�
ект «Об автономных учреждени�
ях» не должен остаться без вни�
мания. Его принятие и вступле�
ние в силу в качестве закона со�
ответствует основным идеям
модернизации образования.
Будущее усматривается в шко�
ле, которой предоставляются
педагогическая свобода и эко�
номическая самостоятель�
ность. И, если есть крепкие, ин�
новационные школы, готовые к
переходу в статус автономного
учреждения, то почему бы им не
предоставить это право по за�
кону. Положительный опыт вне�
дрения такой модели был бы
полезен всем школам, в том
числе и сельским.

Детсад на селе
Нехватка мест в детских са�

дах на селе ощущается не
меньше, чем в городе. О про�
блемах детских садов Соснов�
ского района и перспективах их
развития рассказала заведую�
щая детским садом №35 по�
сёлка Туктубаево Роза Шафи�
кова:

� В 2008 году в области осо�
бое внимание в рамках про�
граммы «Развитие и поддерж�
ка дошкольного образования»
уделялось организации и от�
крытию дополнительных групп.

В этом же году из областного и
местного бюджетов были вы�
делены средства в размере 7
825 838 рублей. На них был
проведён капитальный ремонт
детского сада, начиная с уст�
ройства шатровой кровли и за�
канчивая сменой электропро�
водки, сантехники, установки
евроокон. Заменили детскую
мебель, мягкий инвентарь, тех�
нологическое оборудование.

В апреле 2009 года детский
сад открыл двери для 70 вос�
питанников, стали функциони�
ровать все 4 группы. С увели�
чением количества детей уве�
личился и штат работников
детского сада. Силами коллек�
тива часть территории превра�
тили в «бабушкино подворье»,
где знакомим детей с домаш�
ними животными и птицами. В
этом году впервые посадили
свой небольшой огород.

Каким я вижу детский сад
«завтра»? Это прежде всего ав�
томатизированное рабочее
место воспитателя, современ�
ная спортивная площадка, ос�
нащённая необходимым обо�
рудованием, асфальтирован�
ная и огороженная территория.
Это заполненные детьми груп�
пы, комфорт и тепло.

Здоровьесбережение
О формировании правиль�

ного отношения у детей, под�
ростков и молодёжи к своему
здоровью рассказал директор
МОУ ДОД ДЮСШ село Кремен�
куль Игорь Гуряшин:

� В Кременкульском посе�
лении с 1984 года открыта
спортивная школа. Наше уч�
реждение по�своему уникаль�
но. С одной стороны — это
единственная спортивная шко�
ла в области среди сельских
районов, где культивируется
хоккей с шайбой, с другой сто�
роны созданы условия для за�
нятий профессиональным и
детским спортом, развито вза�
имодействие с дошкольным
учреждением. Работа в
спортивно�оздоровительных
группах ведётся с детьми 3�
летнего возраста, проводятся
круглогодичные занятия в иг�
ровой форме (футбол, эстафе�
ты, подвижные игры) и трени�
ровки на земле и на льду (дети
учатся стоять и двигаться на
коньках с клюшкой).

Воспитаники нашей
спортивной школы имеют воз�

можность пройти программу
диагностики здоровья на базе
«Областного физкультурного
диспансера». Два раза в год
все дети проходят углублённые
медицинские осмотры.

Возможность для занятий
существует благодаря хоро�
шей материальной базе, кото�
рую удалось сохранить силами
учреждения, и постоянно по�
полнять благодаря поддержке
главы сельского поселения,
спонсоров, учредителей.

Однако не всё так безоб�
лачно. Острой остаётся кадро�
вая проблема. Раньше моло�
дые специалисты из сельской
местности могли закрепиться
на рабочем месте и вернуться
обратно после службы в армии.
Закон упразднили. Поэтому на
сегодняшний день в школе ра�
ботают пенсионеры или люди
без соответствующей квали�
фикации. Кроме этого, недо�
статочное финансирование не
позволяет нам вывозить воспи�
танников на искусственный лёд
в Челябинск. Естественный лёд
позволяет готовить воспитан�
ников только два месяца в году.

Социальное партнёрство
Развитие образовательной

политики должно происходить
на основе социального парт�
нёрства. В этом уверен гене�
ральный директор ООО «Ра�
вис» птицефабрика «Сосновс�
кая», депутат Заксобрания
Пётр Подгорнов:

� Ежегодно порядка 150
школьников работают в трудо�
вых отрядах предприятия «Ра�
вис». Заработная плата подро�
стка составляет около восьми
тысяч рублей, что соизмеримо
с зарплатой взрослого челове�
ка. Мы соблюдаем все нормы
трудового законодательства
действующие в отношении
подростков. Но прокуратура с
нами не согласна, и высылает
различные протесты. Надо ре�
шить проблему на законода�
тельном уровне.

Наше предприятие выстро�
ило систему взаимоотношения
с профильными специальными
и высшими учебными заведе�
ниями России и ближнего зару�
бежья. По этой программе за
последнее время на предпри�
ятии прошло практику более
200 человек. Студенты работа�
ли в производственных отрядах
полеводами, механизаторами.

Их зарплата составила 16 ты�
сяч рублей. Ежегодно порядка
30 молодых специалистов про�
ходят через структуру «Ре�
зерв», которая функционирует
на предприятии несколько лет.
Цель этой структуры — адапти�
ровать молодого специалиста
и повысить его квалификацию.
Средний доход молодого спе�
циалиста составляет порядка
15 тыс. рублей.

В районе создан клуб рабо�
тодателей, в который входит
«Равис». Несколько лет подряд
предприятие было удостоено
грамоты главы района. В соци�
альном партнёрстве мы видим
возможность повышения кон�
курентоспособности предпри�
ятия.

Что касается взаимодей�
ствия с профсоюзом. На се�
годняшний день на предприя�
тии трудится 54 молодые се�
мьи. На основании коллектив�
ного договора предприятие
оказывает им поддержку — 60
тысяч рублей ежегодно и 10
тысяч рублей на каждого ново�
рождённого. Подобное соци�
альное партнёрство повышает
демографический уровень
района.

После совещания депутаты
Заксобрания смогли воочию
убедиться, что цифры отчётов
не расходятся с реальными де�
лами. Первый объект — дворец
культуры. Это гордость района.
Реконструкция здания проис�
ходила во время кризиса, но
несмотря на это, все работы
выполнены отлично — здание
изнутри выглядит по�европей�
ски и оснащено всем самым
необходимым. Здесь занима�
ется почти тысяча человек в 30
кружках и спортшколе.

С примерами удачного со�
циального партнёрства депу�
таты Заксобрания ознакоми�
лись во время обзорной экс�
курсии в физкультурно�оздо�
ровительном комплексе
«Уралтрансгаза». ФОК посе�
щают 500 сотрудников пред�
приятия и члены их семей. К их
услугам 14 секций и плава�
тельный бассейн. В группах
выходного дня занимаются
школьники близлежащих по�
сёлков. Гости из областного
парламента поставили высо�
кую оценку работе руководите�
лей района.

Ирина АДЛЕР


